Titre: L'Imam Khomeini, l'éthique et la politique.

Auteur: Fotovat-Ardakani, Hamid Ehsan

Professeur: Ahmad Hussein Sharifi,

Année : 2011.

Résumé:

L'Imam Khomeini (paix à son âme), concernant la relation entre l'éthique et la politique, estimait que, bien que l'éthique en termes de critère d'évaluation des actions prévale sur la politique, les deux en termes d'objectif et de but sont identiques et sont des instruments qui conduisent l'homme vers son objectif final qui est le fait de se rapprocher de Dieu. Ce mémoire examine les fondements théoriques de cette vision dans la dimension théologique, anthropologique et axiologique. Certains fondements théologiques de cette vision sont : l'existence de la relation de cause à effet entre les créatures monothéistes, la résurrection, le leadership religieux et la justice divine, car l'hypothèse selon laquelle les actions ont un but réside dans la relation de cause à effet entre l'acte posé et le résultat de cet acte ; la base de toutes les activités individuelles et sociales est le monothéisme; l'homme devrait s'expliquer pour toutes ses actions politiques et non politiques et les chefs religieux, incluant les prophètes, les imams et le Vali-e- faqih, devraient mettre en pratique les programmes religieux dans tous les aspects de la vie individuelle et sociale. Bref, sur la base de la justice divine, Dieu devrait conduire chacun vers son objectif autant que sa capacité existentielle le permet. Les principes comme la primordialité de l'âme et son incorporalité, les différents échelons de l'âme, l'autonomie de l'homme, la liberté et la responsabilité de l'homme, font partie des fondements anthropologiques de la vision de l'Imam Khomeini (paix à son âme). Car, se rapprocher de la créature immatérielle qu'est Dieu, n'a de sens que dans l'hypothèse où l'âme serait incorporelle. La perfection spirituelle n'est imaginable que

lorsque l'âme de l'homme peut gravir des échelons et c'est uniquement quand l'homme est autonome et libre qu'on peut supposer que ses actions ont un but et un objectif. Nous ne pouvons pas imaginer un objectif pour un homme qui n'est pas libre et qui est toujours confronté à des obstacles. Pour conclure, c'est dans l'ombre de la responsabilité de l'homme envers Dieu que le devoir trouve son sens et c'est dans le devoir que l'objectif des actions de l'homme est imaginable. Les trois fondements axiologiques de la vision de l'Imam Khomeini reposant sur l'accord et l'union entre l'éthique et la politique en termes d'objectif sont : le rôle de l'intention dans la valeur des actions, le réalisme et l'absolutisme. Car, c'est dans l'ombre de l'acceptation du rôle de l'intention dans la détermination de la valeur des actions qu'on peut estimer que l'action de l'homme a un but. Tout comme c'est dans le réalisme qu'une relation réelle peut s'établir entre les actions libres et leurs buts et tous fondamentalement conduisent l'homme vers un objectif particulier. Et finalement, sur la base de l'absolutisme, les actions libres de l'homme le conduisent naturellement vers un objectif particulier, par conséquent l'accord et l'union entre l'éthique et la politique en termes d'objectif, serait raisonnable.